
D. JOSE Mª JIMÉNEZ GONZÁLEZ, PORTAVOZ DEL GRUPO DE DIPUTADOS DEL 
PSOE DE LA DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE BURGOS Y AL AMPARO DE LO 
DISPUESTO EN EL ARTÍCULO 97/3 DEL REGLAMENTO DE ORGANIZACIÓN, 
FUNCIONAMIENTO Y RÉGIMEN JURÍDICO DE LAS ENTIDADES LOCALES, 
PRESENTA ANTE EL PLENO DE 13 DE ABRIL DE 2012 LA SIGUIENTE:  
 
 

PROPOSICIÓN 
 

MANTENIMIENTO DE LAS CASAS CUARTEL EN LA PROVINCIA DE BURGOS 
 
Hace poco más de un mes  el nuevo  subdelegado del Gobierno,  José María Arribas, 
admitió  que  se  estaba  estudiando  la  ‘racionalización’  de  las  casas  cuartel  en  la 
provincia de Burgos. Con estas afirmaciones hacía referencia a una noticia recogida en 
prensa que decía que 20 casas cuartel corrían peligro de ser cerradas. 
 
La seguridad es un derecho social básico, imprescindible para el ejercicio en libertad de 
los  derechos  de  los  ciudadanos.  No  hay  democracia  sin  libertad  y  es  imposible  la 
libertad sin seguridad. Por eso, garantizar la seguridad es un deber esencial, prioritario 
e indelegable para el Estado. El ámbito rural cuenta con la Guardia Civil y con las Casas 
Cuartel  como  referente de  su propia  seguridad  y  son por  lo  tanto una prioridad en 
nuestra provincia. 
 
Se  ha  abierto  el  debate  sobre  la  posible  supresión  de  20  casas  cuartel  de  las  32 
existentes. Su desaparición dejaría al ámbito  rural desprovisto de  seguridad, de una 
costumbre arraigada en nuestros pueblos que genera confianza para vivir en ellos y de 
un servicio público que, por su cercanía, es de los mejores valorados por la ciudadanía. 
 
Además,  el  cierre  de  esas  casas  cuartel  conllevaría  una  disminución  del  número  de 
guardias civiles, algo que ya se produjo en la etapa de gobierno del ex presidente José 
María Aznar. La sombra de una apuesta velada por la seguridad privada, en detrimento 
de una  seguridad gratuita  y universal planea  sobre  las acciones políticas del Partido 
Popular;  sirva  de  ejemplo  que  en  2004  la  provincia  de  Burgos  contaba  con  711 
guardias civiles,  cifra que se incrementó hasta los 860, un 20,96% más, en 2011. 
 
La  desaparición  de  casas  cuartel  es  contraria  a  la  política  del  Estado  en  los  últimos 
años, con importantes inversiones en su mejora y rehabilitación. Así, contamos con un 
nuevo  cuartel  en  Oña  y  se  han  hecho  obras  en  los  de  Soncillo,  Espinosa  de  los 
Monteros, Pancorbo, Covarrubias, Medina de Pomar, Quincoces de Yuso y Belorado 
entre otros, con una inversión superior a los 6,6 millones de euros. 
 



En estos momentos  lo que debe hacer el Gobierno de España no es reducir  las casas 
cuartel, sino seguir mejorando su  infraestructura y seguir aumentando el número de 
guardias civiles. En la provincia de Burgos se siguen produciendo robos, sobre todo en 
nuestro patrimonio artístico, que requieren de una mayor presencia de la Benemérita, 
así como dotarles de más medio y más efectivos. 
 
 
Por todo ello, el Grupo Socialista solicita: 
 

• Que  la  Diputación  Provincial  de  Burgos muestre  su  total  rechazo  a  que  se 
elimine ninguna de las casas cuartel de la provincia de Burgos. 
 

• Que  la Diputación Provincial de Burgos  inste al Ministerio del  Interior a seguir 
incrementando  el  número  de  Guardias  Civiles  y  a  continuar  las  obras  de 
rehabilitación y mantenimiento de las casas cuartel en la provincia de Burgos. 

 
• Dar traslado de este acuerdo al Ministro del Interior, al Delegado del Gobierno 

de Castilla y León y al Subdelegado del Gobierno en Burgos 
 
 
 
 

En Burgos a 10 de abril de 2012 
 
 
 
 
 
 

 
JOSÉ Mª JIMÉNEZ GONZÁLEZ 
Portavoz del Grupo Socialista 
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